

DE UNA EXPOSICIÓN NOTABLE

LAS CASAS BARATAS

A LA JUNTA DE INICIATIVAS

Se destaca de todas las iniciativas presentadas al Gobierno para resolver en lo posible la crisis económica surgida en España con motivo de la confagración internacional...

Las Corporaciones católicas obreras, cuya es la instancia a que venimos refiriéndonos, han sabido condensar en un breve documento todo el problema económico actual y, así, al pedir—según hacía constar EL DEBATE en su número del pasado jueves—, el fomento del crédito agrícola y del industrial, la concesión de demora en el pago de las contribuciones de los modestos terratenientes...

Trata, además, otros dos importantísimos puntos de la iniciativa de las "Corporaciones católicas obreras", uno referente a la construcción de casas baratas y otro relativo a los operarios de las industrias minero-metalúrgicas.

Para darse cuenta de la trascendencia del primero de estos extremos, basta considerar, aparte de lo que de visu se desprende recorriendo los barrios populares de Madrid, lo que nos dice el estudio científico que sobre las viviendas antihigiénicas acaba de realizar el doctor Chicote, por encargo del Ayuntamiento de la villa y corte.

La proporción de la mortalidad en esas llamadas casas de vecinos, asciende, según los datos recogidos por el director del Laboratorio municipal, a cifras tan angustiosas como las de 40 y 50 por cada mil habitantes.

Comparamos estos datos con los estudios sobre las batallas que se están librando actualmente y con las estadísticas de los accidentes del trabajo ocurridos en las entrañas de la tierra al pretender el hombre arrancar los minerales de las capas geológicas y vemos, con horror, que es mayor el número de víctimas que ocasionan estas zahurdas que las bajas producidas en muchos de los sangrientos combates que se están sosteniendo...

¿Puede un Gobierno, no ya en estas circunstancias en que es necesario dar quehacer a tanta mano inactiva, sino aun en las circunstancias normales, hacerse el desentendido en una petición tan justa como la formulada por las "Corporaciones católicas obreras" acerca del auxilio que se debe prestar para la construcción de casas baratas?

Acercar del otro punto tratado en la iniciativa que comentamos, referente a las industrias minero y metalúrgica, muy prolifas consideraciones podrían hacerse; pero por hoy bastará que digamos que de los 100.000 obreros que hoy trabajan en las minas y fábricas españolas, muy cerca de 60.000 se verán en paro forzoso al finalizar este desdichado año.

Inactivos, por la imposibilidad de la exportación, las minas y fábricas de hierro, plomo y cobre, y no pudiéndose improvisar la industria del azufre tan necesaria para la agricultura española, esos sesenta mil números necesitan, como piden las "Corporaciones católicas obreras", que el Estado y las entidades locales les proporcionen los medios precisos para ganar el pan honradamente.

ALBERTO CORRAL Y LARRE.

EL NUEVO OBISPO DE BARCELONA

Don Enrique Reig y Casanova.

La Iglesia española, y señaladamente la diócesis de Barcelona, están de enhorabuena. El excelentísimo Sr. D. Enrique Reig y Casanova, que ayer fué consagrado Obispo, llega a la plenitud del sacerdocio católico, con una preparación, con tales méritos, y hasta con dotes naturales que hacen presagiar un glorioso episcopado.

Universitaria Católica, también de la corte.

Su especialización es en el Derecho canónico, en el que se doctoró en la Universidad Central. Varias obras ha publicado que ponen muy alto su nombre como canonista: "Préface y porvenir económico de la Iglesia en España", "Cuestiones canónicas", "¿Saldará el Papa de Roma?" y "El Derecho canónico no escrito", entre otras.

Como hombre de acción consagró sus energías a las cuestiones sociales. En las "semanas sociales" celebradas en diferentes capitales de España tomó parte muy principal, y dió enseñanzas luminosas. Fundó las escuelas catequísticas de Palma de Mallorca, y en la "Academia Universitaria Católica" regentó la cátedra de "Estudios sociales para la mujer".

Capítulo aparte merece la "Revista Parroquial", de la que fué fundador, y a cuyo calor se han formado propagandistas y sociólogos, como el actual director, ilustrísimo Sr. Morán, el señor D. Juan Francisco Correas, etc., etcétera. Antes había dirigido La Paz Social, y la serie de artículos sobre "La parroquia en el siglo XX. Estudios sociales", marcan un sendero de luz.

Ha servido a la diócesis de Mallorca y a la archidiócesis de Toledo en calidad de Provisor y Vicario general, y al Supremo Tribunal de la Rota, como auditor. De varias veces mencionada "Academia Universitaria Católica" fué el primer Rector. Dotado el excelentísimo Sr. Reig de un trato exquisito; de irresistible simpatía, y de una seriedad acrisolada, manifiesta en cuantas empresas acometiera, deja en Madrid una serie interminable y gloriosa de amigos y admiradores, y un vacío muy difícil de llenar.

Felicítamos al nuevo Prelado y a la diócesis de Barcelona, y nos felicitamos nosotros, que como católicos, debemos esperar todo del celo apostólico y prudencia del excelentísimo Sr. Reig, puestos al servicio de la gracia divina.

SU CONSAGRACIÓN

En la iglesia de los reverendos padres Paules, de esta corte, celebró ayer la solemne consagración episcopal del ilustrísimo señor D. Enrique Reig y Casanova, Obispo pro-nunciado de Barcelona.

Oficiaron como consagrante, el excelentísimo y reverendísimo Sr. D. Francisco Ragonessi, Arzobispo de Mira y Nuncio Apostólico; como Prelados Asistentes, los excelentísimos señores Obispos de Sión y de Madrid-Alcalá, y como padrinos, los señores marqueses de Comillas.

Actuaron como diáconos los padres Benito y Tovar, y como maestros de ceremonias, Barrio y Martín.

El altar presentaba un magnífico aspecto, con multitud de luces y flores. En el presbiterio habían sido colocados un altarito, donde oficiaría el doctor Reig antes de la consagración, el Aditorio o sitial litúrgico, destinado al nuevo Obispo, y un trono para monseñor Ragonessi, como Obispo consagrante.

A las nueve y media de la mañana llegaron al templo los señores Obispos de Barcelona, Madrid-Alcalá y Sión, y el Nuncio de Su Santidad, revistiéndose todos con sus respectivos ornamentos, después de orar un rato ante el altar mayor.

La ceremonia dió principio en seguida con la lectura de la Bula en que el Soberano Pontífice autorizaba la consagración del nuevo Prelado de Barcelona, ilustrísimo Sr. Reig y Casanova.

A continuación, y con arreglo al ceremonial de costumbre, efectuóse la solemne consagración, que terminó con la bendición dada al pueblo por el nuevo Obispo.

Todos los asistentes al acto desfilaron al final por el presbiterio, besando el anillo del doctor Reig.

La capilla-música de los padres Paules, bajo la dirección del maestro Elizguti, interpretó durante la consagración el siguiente programa:

Misa Patriarcal, de D. L. Perossi, á cuatro voces. Tu es Petrus, por D. H. Eslava, á cuatro voces. Veni Creator, por Mitterer, á cuatro voces. Te Deum, por L. Perossi, á cuatro voces. Oramus pro Pontifice, etc., por B. Zapirain, á tres voces.

LA CONCURRENCIA

Tan numeroso fué el número de fieles que asistieron al acto de la consagración, que llenaba por completo la nave del templo, testimonio fehaciente de las simpatías con que cuenta en esta corte el ilustrísimo Sr. Reig.

Entre otras muchas personas, asistieron: Excelentísimos señores Obispos de Ciudad Rodrigo y San Luis de Potosí (Méjico).

Presidente del Consejo, Sr. Dato, y ministro de Fomento, Sr. Ugarte.

Presidente del Senado, Sr. Azcárraga. Duque de Bailén. Marqueses del Vadillo y Unzá del Valle. Conde de Aybar. Vizconde de Roda.

El padre General de la Orden Mercedaria. Sres. Bofarull, Sánchez de Toca, Adamuz Montulla, Molina (D. J. B.), Gamazo (D. F.), Gutiérrez Leis, Serrano Jover, Serrano Falcá, Palmat, Alarcón, Martín Alvarez, Rodán, Sedó, Marina, Manzano Clivillet, Weyler (D. V.), Zulueta, Soler y Mareh, Belán, Layzén, Rahola y Anaya.

Por el Centro de Defensa Social, una nutrida representación, presidida por el diputado Sr. Martín Lázaro.

La Redacción en pleno de La Revista Parroquial, con su director, D. Juan Francisco Morán.

Comisiones y representaciones de Barcelona, compuestas por los capitulares señores D. Francisco Muñoz, D. Jaime Carrarach, don Eufemio Rodríguez, y de los párrocos D. Ramón Garriga, D. Camilo Reig, D. Luis Sibó, D. Gabriel Anguet, D. Santiago Estebanell, y los Sres. Gajigos, Colón, Rahola, Sallier, Cambó y Mathew.

De Valencia: los muy ilustres Sres. don Miguel Sirvent, canónigo lectoral; D. Constantino Torao, penitenciario; y los señores Casanova, Ros, Miñana, Mateu, Tormo, Polo y Peyrolón, Ibañez é Ibañez (D. F.), representando al Colegio de Santo Tomás de Valencina.

El Supremo Tribunal de la Rota, en pleno, presidido por su decano, ilustrísimo señor D. José Fernández Montaña.

El capitular D. Santiago Pastor, por el Cabildo de Toledo; el Cabildo de Madrid, presidido por el señor deán.

Comunidad de reverendos párrocos. Representaciones de los Institutos y Casas Religiosas.

Y Comisión de la Escuela Superior de Estudios del Magisterio, formada por los señores Blanco, Vera, Carrillo, Reseira y Llandá.

EL BANQUETE

Después del acto de la Consagración, celebróse en la Residencia de los Padres Paules un suntuoso banquete, al que asistieron el nuevo Prelado, doctor Reig, y sus padrinos, los señores marqueses de Comillas.

Los excelentísimos señores Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi; Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Ciudad Rodrigo y San Luis de Potosí.

El presidente del Consejo, Sr. Dato; el del Senado, Sr. Azcárraga; el ministro de Fomento, Sr. Ugarte.

Decano del Supremo Tribunal de la Rota, Sr. Fernández Montaña. Auditor de la Nunciatura, Sr. Solari. Provisor de la diócesis, D. Juan Aguilar.

Duque de Bailén. Marques del Vadillo. Señores Sánchez de Toca, Weyler, Polo y Peyrolón, Marín-Lázaro y otros, hasta el número de 60, que sentimos no recordar.

Durante el banquete hicieron votos por el "respeto y largo pontificado del nuevo Prelado de Barcelona.

LOS REGALOS

El doctor Reig, con motivo de su consagración episcopal, ha recibido numerosísimos regalos de sus amigos y admiradores.

El hábito que usó en la ceremonia, así como la cruz pectoral, eran obsequios, así como de sus padrinos, los señores marqueses de Comillas.

La mitra también era un regalo hecho por los sobrinos del difunto Cardenal Saneha.

ELICITACIONES

El nuevo Prelado de Barcelona, Sr. Reig, así como sus padrinos, los señores marqueses de Comillas, recibieron ayer numerosas felicitaciones por la celebración del acto que acabamos de describir.

A ellas une EL DEBATE la suya, cordialísima.

EL NUEVO OBISPO DE TÚY

SERVICIO TELEGRÁFICO

SU CONSAGRACIÓN

SANTIAGO 8.

Extraordinaria solemnidad ha revestido el acto de la consagración del ilustrísimo señor D. Leopoldo Eijo, nuevo Obispo de Tuy, verificada esta mañana en la Catedral de esta población.

Ofició de consagrante el eminentísimo señor Cardenal Martín de Herrera, asistido por el Obispo auxiliar de esta diócesis, D. Ramiro Fernández Valbuena, y el dimisionario de Palencia.

En los asientos destinados a las autoridades é invitados estuvieron, entre otras distinguidas personalidades, Comisiones de la Diputación provincial de Pontevedra, Cabildo de Tuy, de Redondela, Porrifios y el Ayuntamiento en pleno de Vigo.

El templo hallábase lleno por numeroso público.

UN BANQUETE

Terminada la religiosa ceremonia, la concurrencia se trasladó al palacio arzobispal, donde se verificó una recepción, después de la cual se celebró un banquete, al que asistieron unos 300 comensales, entre los que figuraban todas las autoridades de esta población y las que vinieron de Vigo.

El nuevo Prelado ha recibido muchos y valiosos regalos, además de los que ya he comunicado.

OTRAS NOTICIAS

El Ayuntamiento de Vigo, que vino para apadrinar al señor Obispo de Tuy, ha regresado á aquella población en el tren de esta tarde.

Las señoritas que vinieron de Vigo han sido obsequiadas esta tarde en el Casino.

PRELADOS DE VIAJE

El próximo domingo marchará á su diócesis el señor Obispo de Tuy, y le acompañarán hasta Porrifios en automóvil varias distinguidas personalidades.

El Sr. Eijo se propone detenerse en Porrifios, cuya Ayuntamiento le obsequiará con una comida.

El próximo domingo vendrá á Santiago el señor Arzobispo electo de Valencia, D. Valeriano Menéndez Conde, para despedirse del Cardenal Sr. Martín de Herrera.

DE SEGOVIA

Duque de Bailén. Marqueses del Vadillo y Unzá del Valle. Conde de Aybar. Vizconde de Roda.

El padre General de la Orden Mercedaria. Sres. Bofarull, Sánchez de Toca, Adamuz Montulla, Molina (D. J. B.), Gamazo (D. F.), Gutiérrez Leis, Serrano Jover, Serrano Falcá, Palmat, Alarcón, Martín Alvarez, Rodán, Sedó, Marina, Manzano Clivillet, Weyler (D. V.), Zulueta, Soler y Mareh, Belán, Layzén, Rahola y Anaya.

Por el Centro de Defensa Social, una nutrida representación, presidida por el diputado Sr. Martín Lázaro.

La Redacción en pleno de La Revista Parroquial, con su director, D. Juan Francisco Morán.

Comisiones y representaciones de Barcelona, compuestas por los capitulares señores D. Francisco Muñoz, D. Jaime Carrarach, don Eufemio Rodríguez, y de los párrocos D. Ramón Garriga, D. Camilo Reig, D. Luis Sibó, D. Gabriel Anguet, D. Santiago Estebanell, y los Sres. Gajigos, Colón, Rahola, Sallier, Cambó y Mathew.

De Valencia: los muy ilustres Sres. don Miguel Sirvent, canónigo lectoral; D. Constantino Torao, penitenciario; y los señores Casanova, Ros, Miñana, Mateu, Tormo, Polo y Peyrolón, Ibañez é Ibañez (D. F.), representando al Colegio de Santo Tomás de Valencina.

El Sr. Herrera explicó detalladamente el procedimiento electoral belga, estableciendo su comparación con el que se sigue en España, y poniendo de manifiesto las ventajas que sobre este tiene.

Probó el conferenciante lo útil que sería la adaptación á nuestra Patria del citado procedimiento, como medio de acabar con los abusos y desmanes del caciquismo, con la sujeción y con la suplantación del voto.

El distinguido auditorio que acudió á oír al Sr. Herrera tributóle grandes aplausos, saliendo complacido de la conferencia.

Entre la juventud culta y estudiosa de Segovia ha surgido la idea de fundar un Círculo de Estudios sociales y políticos, que ha sido acogida con gran entusiasmo.

DE LA GUERRA EUROPEA

Nuevas presas del "Karlsruhe"

LOS ALEMANES SIGUEN A LA IZQUIERDA DEL ISER

¿SE INTENTA CEGAR EL CANAL DE SUEZ POR LOS TURCOS?

Los comunicados de ayer no se contradicen. Al contrario. En uno alemán leemos la explicación de ciertas afirmaciones del francés relativas á que al Oeste de Vailly se han apoderado de posiciones que perdieron dos días antes. Eran, dicen desde Rotterdam, posiciones avanzadas, débilmente guarnecidas por los teutones, y que al fin abandonaron éstos, ante el nutrido cañoneo aliado.

En el zigzagueo de la línea también convienen las partes de Bruselas, Londres y Berlín (via Rotterdam).

Los alemanes parece que substituyen ahora sus fuerzas, demasiado trabajadas, del Sur de Bélgica y Norte de Francia, por otras de refresco. Y como objetivo inmediato de su atracción, señábase ahora la posesión de Bischoote, centro de las comunicaciones belgas con las costas galas del Norte.

Una confesión importante del Cuartel general belga es la de que los tudescos continúan en la orilla izquierda del Iser. De modo que, ó no existieron los retrocesos que pregonaban días atrás franceses é ingleses, ó ha habido nuevas victorias alemanas, que Joffre y French han ocultado.

No comprendemos las informaciones rusas, que tienen origen en Petrogrado, y resonadores de aumento en Burdeos y Londres.

A los doce ó quince días de venir hablando de la Prusia oriental, y de los progresos en ella de los Ejércitos moscovitas, comunican que se dirigen éstas hacia Lieck... ¡población de la frontera!

Desde Londres exaltan las condiciones estratégicas de las fortificaciones austríacas entre Cracovia y Ralvich.

También desde la capital de la Gran Bretaña contradicen que los rusos hayan pisado aún la Silesia, y afirman que los teutones se preparan á librar un importante encuentro á orillas del Wartha, para impedir á los soldados del Gran Duque Nicolás que violenten la frontera silesiana.

De los Ejércitos enemigos, que operan sobre el río Vistula, ni austro-germanos, ni rusos envían ayer nuevas de ningún linaje.

Se ha rendido Tsing-Tao. La suerte de la heroica plaza colonial alemana, no decidirá, claro es (ni aun ésará poco ni mucho), del desenlace de la guerra.

¡Ha sido heroica la resistencia! ¡Una guarnición exigua de 5.000 hombres ha tenido en jaque dos meses al Ejército terrestre nipón, y á los buques anglo-japoneses.

Desde que Turquía se lanzó á la lucha varios conflictos extraordinariamente graves se le han presentado á Inglaterra.

En el Afganistán ha estallado la revolución, y se habla de los propósitos turcos de cegar el canal de Suez. En diferentes colonias indias, además, los mahometanos muestran una inquietud amenazadora.

Diferentes despachos británicos reconocen el estado de exacerbación producido en Inglaterra, por los triunfos ininterrumpidos de la Marina alemana sobre la inglesa.

El combate del Pacífico, sobre Togo, y la seguridad en sí mismos que demuestran, por parte de los tudescos, el hecho de atravesar flotas enteras á llegar hasta la costa británica, no ha podido ser disimulado por las informaciones oficiales, ni atenuado el pésimo efecto moral.

Para complemento, llegaron ayer nuevas noticias acerca de los éxitos del Karlsruhe, semejantes á los del Emden.

Tres embarcaciones han sido echadas á pique últimamente, entre ellas un magnífico trasatlántico con 200.000 libras esterlinas entre la carga.

DEL GOBIERNO FRANCÉS BURDEOS 8.

El Gobierno ha facilitado, á las tres de la tarde, el comunicado oficial siguiente: "Ayer, entre el mar del Norte y la Lys, la acción ha sido menos violenta que los días anteriores.

Algunas acciones parciales del enemigo han sido rechazadas hacia Dinmunde y al Norte y al Este de Ypres.

Sobre casi todo ese frente, á nuestra vez, hemos tomado la ofensiva y avanzado especialmente en la región al Norte de Messines.

Alrededor de Armentieres las tropas inglesas han ligeramente progresado.

Entre La Bassée y Arras los ataques enemigos han sido rechazados.

De Arras á Soissons, nada que señalar. En las proximidades de Soissons, nuestro avance ha sido importante, lo mismo que en la región de Vailly.

También hemos progresado en la derecha del Aisne y hemos asegurado nuestros progresos al Norte de Chavonne y de Soupir.

Un ataque alemán sobre Craonnelle y Heurtebise, ha sido rechazado.

Alrededor de Verdun, al Noroeste y al Sur de la plaza, estamos organizando puntos de apoyo recientemente levantados.

La niebla intensa que reina desde ayer, tanto en el Norte como en Champagne, y en Lorena, han restringido la acción de la Artillería y de la aviación."

DEL GOBIERNO BELGA EL LAVRE 8.

A las seis de la tarde fué facilitado el comunicado oficial siguiente: "Sobre el Iser, la gran cabeza del puente de Nieuport, ha sido recuperada.

Se señala que de una batería alemana, cuatro piezas han sido sumergidas en los terrenos inundados cerca de la venta de Stuyvenskerke. El castillo de Vicogne, que fueron encontrados evacuados por los alemanes y llenos de cadáveres de los mismos.

Todo ello determina un gran movimiento de tropas alemanas en Chisteller, Lichervelde, Roulers y Thourout.

Los alemanes están bombardeando desde hace seis días la ciudad de Bischoote, utilizando grandes piezas de sitio, que lograron emplazar cerca de ella.

La citada plaza tiene para el Estado Mayor alemán el inmenso valor estratégico de ser el centro de las comunicaciones belgas con las costas francesas del Norte; de aquí el decidido propósito de apoderarse de Bischoote que muestran los alemanes.

to de tropas alemanas en Chisteller, Lichervelde, Roulers y Thourout.

Los alemanes están bombardeando desde hace seis días la ciudad de Bischoote, utilizando grandes piezas de sitio, que lograron emplazar cerca de ella.

La citada plaza tiene para el Estado Mayor alemán el inmenso valor estratégico de ser el centro de las comunicaciones belgas con las costas francesas del Norte; de aquí el decidido propósito de apoderarse de Bischoote que muestran los alemanes.

Según se dice, 150.000 soldados alemanes han sido reconcentrados en Mniester, para reforzar el Ejército de ocupación de Bélgica, esperándose la llegada de 20.000 reservistas, que irán á engrosar las fuerzas que ocupan la región de Ypres.

NOTICIAS llegadas de El Havre dicen que el Gobierno belga ha declarado que las Cortes no se reunirán hasta que puedan hacerlo en territorio belga, después de la reconquista, en que confían.

CONTINUAN las autoridades francesas secuestrando los bienes que pertenecen á súbditos alemanes y austriacos. Solamente en el departamento de los Alpes Marítimos han sido embargados 169 hoteles, de los que la mayor parte estaban situados en las plazas de Niza, Menton y otras de la Costa Azul.

También ha sido secuestrado últimamente el producto de una testamentaría, que asciende á dos millones de francos, por el solo hecho de ser alemanes los herederos.

LOS viticultores argelinos se proponen L destinar parte de su cosecha de vino á los soldados franceses, habiéndolo notificado así al ministro francés del Interior.

Dichas cosechas alcanzan varios millones de hectolitros.

MAÑANA saldrán de Fontainebleau los agregados militares extranjeros, para visitar el frente de batalla desde Belfort hasta el mar del Norte.

El viaje le harán en automóvil, y durará unas tres semanas.

POR decreto del Gobierno francés, ha sido autorizado el Municipio de París para emitir deuda por 125 millones de francos en bonos de 1.000, 500 y 100, al interés máximo del 6 por 100 amortizables al año.

COMUNICAN de Toul que ha llegado á aquella localidad el ministro de la Guerra, entrevistándose con el prefecto y con los directores de servicios de los Ejércitos.

M. Millerand visitó después los Cuarteles generales, las tumbas de los soldados muertos en la guerra y las ruinas de Garbeviller.

Luego escribió al general Joffre, felicitando calorosamente á los Ejércitos de su mando.

CERCA de 200 suboficiales y soldados franceses han sido condecorados con la Medalla Militar por el Presidente de la República francesa, en premio al valor demostrado en las operaciones del 21 al 30 de Agosto.

SERVICIO TELEGRÁFICO DEL GOBIERNO FRANCÉS BURDEOS 8.

El Gobierno ha facilitado, á las tres de la tarde, el comunicado oficial siguiente: "Ayer, entre el mar del Norte y la Lys, la acción ha sido menos violenta que los días anteriores.

Algunas acciones parciales del enemigo han sido rechazadas hacia Dinmunde y al Norte y al Este de Ypres.

Sobre casi todo ese frente, á nuestra vez, hemos tomado la ofensiva y avanzado especialmente en la región al Norte de Messines.

Alrededor de Armentieres las tropas inglesas han ligeramente progresado.

Entre La Bassée y Arras los ataques enemigos han sido rechazados.

De Arras á Soissons, nada que señalar. En las proximidades de Soissons, nuestro avance ha sido importante, lo mismo que en la región de Vailly.

También hemos progresado en la derecha del Aisne y hemos asegurado nuestros progresos al Norte de Chavonne y de Soupir.

Un ataque alemán sobre Craonnelle y Heurtebise, ha sido rechazado.

Alrededor de Verdun, al Noroeste y al Sur de la plaza, estamos organizando puntos de apoyo recientemente levantados.

La niebla intensa que reina desde ayer, tanto en el Norte como en Champagne, y en Lorena, han restringido la acción de la Artillería y de la aviación."

DEL GOBIERNO BELGA EL LAVRE 8.

A las seis de la tarde fué facilitado el comunicado oficial siguiente: "Sobre el Iser, la gran cabeza del puente de Nieuport, ha sido recuperada.

Se señala que de una batería alemana, cuatro piezas han sido sumergidas en los terrenos inundados cerca de la venta de Stuyvenskerke. El castillo de Vicogne, que fueron encontrados evacuados por los alemanes y llenos de cadáveres de los mismos.

DEL ESTADO MAYOR RUSSO DEL EJERCITO DEL CAUCASO. PETROGRADO 8.

"Las tropas rusas, el 6 de este mes, después de un encarnizado combate, se apoderaron de la posición turca de Koprakeny, muy poderosa por su naturaleza y por sus medios de defensa."

DEL ALMIRANTAZGO INGLÉS LONDRES 8.

"El Almirantazgo notifica que las fuerzas militares de la India, ayudadas por las fuerzas navales é Infantería de Marina, han realizado con éxito, operaciones contra Fao, en la desembocadura del Schatt-el-Arab.

Los cañones del enemigo fueron reducidos á silencio, después de varias horas de resistencia, y la población tomada. No hubo bajas.

Se confía en que no se encontrará resistencia alguna más allá de Fao."

DEL CONSULADO ALEMÁN EN BARCELONA BARCELONA 8.

En el Consulado se recibieron hoy las noticias siguientes: "Desde Rotterdam telegrafian que el gran Cuartel general comunica lo siguiente: "Nuestros ataques cerca de Lille, y en el Suroeste de Ypres, hacen progresos favorables. Hemos hecho 1.200 prisioneros y cogido 13 ametralladoras. Ataques franceses en el Oeste de Noyon, y sobre las poblaciones de Noyll y Citancus, ocupadas por nosotros, fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. Algunas posiciones avanzadas, protegidas por núcleos débiles, bombardeadas



POLÍTICA

Calma política.—Después de varios días de enorme movimiento político, el día de hoy se completa calma.

Las contadas personas que acudieron a los círculos de los partidos y a los centros de reunión participaron de la pasividad mencionada.

Se está en un compás de espera, al no haberse terminado la aceptación o el rechazo de la fórmula referente a la discusión de Presupuestos.

El Presidente del Consejo.—Por tener que asistir a la solemne consagración del Obispo de Barcelona, doctor Reig, y al banquete que siguió a la ceremonia, el señor Dato no recibió ayer a los periodistas.

Desde hoy, los recibirá en el nuevo edificio de la Presidencia.

La minoría conjuncionista.—Hoy, a las dos y media de la tarde, se reunirá en el Congreso los diputados de las minorías republicana y socialista, para tratar de la cuestión de Presupuestos.

Nuevo senador.—Ha sido elegido senador por la Real Academia de Medicina el señor D. Balduino González Álvarez.

En Gobernación.—Al recibir ayer mañana el Sr. Sánchez Guerra a los periodistas, les participó que no acusaban ninguna nota de interés las noticias que se recibían de provincias.

Por la tarde recibió el Sr. Sáenz de Quejana, a causa de encontrarse el ministro en cama, por haberse reanudado el catarro que padece.

De madrugada no se facilitó más noticia de interés que la salida del Rey de San Sebastián para Madrid.

Consejo de ministros.—Según manifestó ayer mañana el ministro de la Gobernación, es casi seguro que hasta el miércoles no se celebre Consejo de ministros.

La epidemia de Barcelona.—El gobernador de Barcelona comunica oficialmente que en las últimas veinticuatro horas habían ocurrido 200 invasiones de fiebre.

La Universidad de Murcia.—Un telegrama del gobernador de Murcia hace saber que en aquella capital se ha celebrado una manifestación de protesta, presidida por el diputado D. Isidoro de la Cierba, el alcalde, el Ayuntamiento, el Seminario y el Claustro del Instituto, para protestar de que en el presupuesto de Instrucción pública no se incluya la creación de la Universidad.

EL X2 ES EL COMPUESTO ARSENAL MAS INOFENSIVO DE TODOS LOS CONOCIDOS, Y ESTA EXENTO DE CONTRAINDICACIONES Y PUDE TOMARSE EN TODAS LAS EDADES Y EN TODOS LOS ESTADOS.

Notas de sociedad

DIAS.—Mañana, festividad de San Andrés Avellano, celebrarán sus días la señora viuda de Montero Ríos, la señorita de García Prieto, el marqués de la Torrejilla, el doctor Benavente y el Sr. Montero Villegas.

FALLECIMIENTO.—Ha subido al cielo una hija de los duques de Arión, lindísima criatura de tres años de edad.

A sus desconsolados padres enviamos la expresión de nuestro pésame muy sentido.

ANIVERSARIO.—Se cumple hoy el segundo del fallecimiento de la condesa de Esteban Collantes, en sufragio de cuya alma se celebraron ayer Misas en varias iglesias.

BAUTIZO.—Ayer tarde, en la iglesia de la Concepción, celebró el bautizo de la hija menor de los distinguidos señores María Parajes y Leopoldo García-Durán, ilustre abogado y diputado a Cortes por Alicante.

La neófito recibió los nombres de María Cristina.

Odió el reverendo padre Saturnino Sábada, del Colegio de reverendos padres Escolapios de Getafe.

Fueron padrinos el excelentísimo señor conde de Bugallán, ministro de Hacienda, y su señora.

VIAJES.—Han regresado de San Sebastián los marqueses de Santa María de Siveña y los señores de Franco (D. Enrique).

Se han trasladado: de Estella a Tafalla, la marquesa viuda de Fera, y de Orejudo a Valladolid, doña Joaquina Mateo, viuda de Reynoso.

Joyería en liquidación

15. PELIGROS, 18 MEDALLAS Y ARTICULOS RELIGIOSOS Precios más baratos que en TRUSTS y almacenes.

CARRERAS DE CABALLOS

Con tiempo espléndido, y tan numerosa como distinguida concurrencia, acaudalada sin duda de presenciar una tarde carreras agradables, se corrió ayer en el Hipódromo de la Castellana las pruebas correspondientes al tercer día de la presente reunión.

Concedió la tarde con la venta de potros y potrancas de año y medio; se presentaron diez, siendo solamente adquirido Causida, del marqués de Corps, que pasa a ser propiedad del conde de Viletes.

Primera carrera.—Militar lisa.—Distancia, 1.000 metros; 400 pesetas de premio para el primero, 200 para el segundo y 150 para el tercero.

LA JUBILACION DE D. BARTOLOME FELIU SAGRADO CORAZON

Con el frío laicismo propio de las disposiciones oficiales, da la Gaceta la noticia de la jubilación de D. Bartolomé Felíu.

Puera evidente injusticia y palmaria ingratitud permitir que el ilustre profesor de Física de la Universidad Central, ex diputado a Cortes por Tafalla y ex delegado de Don Carlos primero, y después de Don Jaime, se reclusiera voluntariamente a la vida privada, sin que le acompañase el reconocimiento público de los católicos españoles.

Hombre de fe inquebrantable y de prácticas acomodadas a sus creencias, ha llevado una vida de perpetuas renunciaciones e ininterumpido sacrificio.

Sus consecuentes opiniones carlistas le colocan al margen de todos los medios, que no sean los que el desenvolvimiento normal del escalafón universitario y los méritos innegables acarrear tardía y menguadamente.

Constante holocausto y negación de sus aficiones e idiosincrasia constituyó para él el desempeño de la diputación a Cortes y de la jefatura de su partido. Por conciencia aceptó ambos puestos, y a conciencia cumplió en ellos, sin que se le pegara ni el polvo del camino.

Como pedagogo, su labor larga y siempre entusiasta y juvenil, aun en estos últimos años, ha tenido mucho de apostolado, aunque nada de imposición. ¡Cuántas veces, leyendo L'Étape de Paul Bourget, en la noble figura del sobornista Ferrand encontramos los rasgos de D. Bartolomé Felíu!

No escasos libros y folletos científicos ó de vulgarización ha publicado, y sus textos de Física y Química elementales han iniciado en ambas disciplinas, a varias generaciones de españoles.

Reciba el distinguido catedrático e integerrimo político nuestro saludo cariñoso, que lleva en sí el de todos sus discípulos y el de todos los que tienen el honor de tratarle.

EL VIAJE DEL REY

Por telegrama El día de ayer. SAN SEBASTIAN 8.

Por la mañana oyó Misa S. M. el Rey en la capilla de los Jesuitas, acompañado por los señores marqueses de la Torrejilla y Careaga.

Luego se trasladó a Miramar, donde permaneció bastante rato, y al salir dió un paseo en automóvil por la carretera de la costa.

A la una regresó para almorzar en el Hotel Reina Cristina con los señores Príncipe Pío de Saboya, marqués de la Torrejilla, Quiñones de León y Careaga.

Regreso a Madrid. En el subexpreso ha marchado a Madrid S. M. el Rey, acompañado de los marqueses de la Torrejilla y Castell-Rodrigo y del coronel Echagüe.

Despidieronle en la estación el Infante Don Fernando, la duquesa de Talavera, autoridades y personalidades.

RTOJA Paternina

Bodegas en Olauri (Haró). Depósitos en las principales capitales. Depósito en Madrid: Norte, 4. Teléfono 2.189 Oficina central: Sagasta, 4.

MOSAICO TELEGRAFICO

La Santa Cinta. TORTOSA 8. Para recibir la reliquia de la Santa Cinta, que había sido llevada a Madrid con motivo del parto de S. M., se congregó hoy numerosísimo público en la plaza de Quirol.

Repatriados. CORUÑA 8. Del vapor holandés Tubantia, que hoy ha fundeado en este puerto, han desembarcado 94 españoles, que residen en Bélgica y tuvieron que refugiarse en Holanda, huyendo de los horrores de la guerra.

Los repatriados son 48 hombres, 34 mujeres y 12 niños. Los primeros han sido alojados en el cuartel de Alfonso XII y los segundos en el Asilo municipal.

Todos son indígenas de tristísimo aspecto. El Ayuntamiento les ha facilitado roas y alimentos, y el gobernador civil ha concedido los necesarios billetes de caridad para que continúen su viaje, habiéndolos entregado, además, socorros en metálico.

Cantina escolar. BURGOS 8. Con asistencia de la Junta de Protección a la Infancia, presidida por el gobernador, se han inaugurado al medio día de hoy los comedores de la Cantina escolar.

Benéfico la mesa el párroco de San Lorenzo, y en ella tomaron asiento 300 niños pobres.

Un mitin. VALENCIA 8. Para protestar contra la subida del nan, se ha celebrado esta mañana en el cine Victoria, del Grao, un mitin obrero.

La concurrencia fué muy grande, y durante el acto se pronunciaron calurosos discursos, pero el orden fué completo.

Adhesión a una protesta. ALMERIA 8. En reunión celebrada hoy por los estudiantes oficiales y libres, ha sido acordado: or unanimidad adherirse a las protestas de sus compañeros del resto de España, contra el plan de reformas del ministro de Instrucción pública.

Gestiones trascasadas. FERROL 8. No habiéndose encontrado solución a la huelga de obreros del ramo de construcción y de panaderos, por haber fracasado o entanas gestiones han realizado las autoridades, mañana celebrarán una reunión los delegados de todos los oficios para proponer la huelga general.

Los obreros del Arsenal se sabe que no secundarán el movimiento.

SECCIÓN DE BENEFICENCIA

(6.º) Para el matrimonio con dos hijos, de cuya precaria situación nos hacíamos eco en esta misma sección, y en el número del día 29 del pasado Octubre, hemos recibido por correo la cantidad de una peseta.

ENTRONIZACION DEL SAGRADO CORAZON

Hogares consagrados. Suma anterior: 59 escuelas, 52 domicilios sociales, 2 periódicos, 1.830 hogares; talleres y fábricas, 3.

Han verificado tan hermosa ceremonia en Santander, D. Celso Moteras; en Lirupias, D. Eduardo Miquel; párroco; doña María Jesús Lizárraga, Manuela Sección, Modesta Fernández, Presentación Sáinz y la escuela pública de niñas; en Castro Urdiales, doña Adela A., viuda de San Juan; D. Julio Martínez, José Pacheco y Estanislao Herran; en Cartes, doña Manuela Macho; en Aés, doña Aveñina Gómez; en Arenas de Iguña, señora viuda de León y señora viuda de Quevedo; en Cubas, D. Alfonso Cabello; en Sopena, don Juan Mantilla, presbítero; Serafín del Río, Floriano de Mier, doña Julia F. de la Reguera, Concepción Gómez, María Cadrán, viuda de Rojas; en Rulloba, doña Cristeta Ruiz y D. Ruperto Vallejo; en Comillas, don Manuel D. de la Campa, José Martínez, Gonzalo de la T. de Trasierra, Juan Sandoval, Andrés de Crespo, doña Julia Pérez, viuda de Pomar, y doña Higinia Pérez; en Santillana, D. Ramón Bustamante; en Bezana, don Justo Respuela; en Oreña, las escuelas públicas de niños y niñas; en Cardoniz (Segovia), D. Jesús Velázquez Aguado; en Sevilla, D. Ramón María Ferrero de Andrade, con motivo de sus cumpleaños, y con mucha solemnidad; en Valladolid, las señoras doña Telesfora y doña Isabel Valentín.

En Zamora, doña Mariñe Merchan, viuda de Peñalosa; Carolina Fernández, viuda de Muñoz; y D. Lorenzo González; en Calatayud (Zaragoza), la excelentísima señora condesa de Samitier, por el muy ilustre señor abad de Santa María, después de celebrado el Santo Sacrificio de la Misa en el oratorio de la casa, en sufragio del alma del señor conde, con motivo del cuarto aniversario de su fallecimiento, comulgando la familia, invitados y servidumbre; en Santa Marta de Babio (diócesis de Santiago), los señores condes de Santos, con extraordinaria solemnidad; en San Esteban de Cuillerdo (diócesis de Santiago), excelentísima señora condesa de Morales de los Ríos, D. Francisco Loureiro, Balomero Núñez, José Paradelo, Pedro Garaboa, doña Josefa Taibo, Josefa Santos, Joaquina Taibo, Dolores Paralela y Josefa Santos Gómez; en Madrid, doña Antonia Cardona Martín; en Fuente del Maestro (Badajoz), religiosas Concepcionistas; en Segovia, los señores de Vidal.

Total: 61 escuelas, 53 domicilios sociales; 2 periódicos, 1.855 hogares; talleres y fábricas, 3.

Enviase nota de toda entronización a la secretaria, doña Dolores Jordana, Génova, 31, Madrid.

Junta presidida por el P. Mateo Crawley. Anteayer, primer viernes de mes, quiso dedicar las primicias de su apostolado el reverendo padre Mateo a la Junta del Secretariado Central de Entronización del Corazón de Jesús, que tanto ha difundido por España la obra del insigne apóstol.

La reunión tuvo lugar en el Colegio de los Sagrados Corazones, de la calle de Puencarral.

El padre Mateo quedó maravillado al conocer detalladamente los progresos de la obra en España, y con su elocuente palabra, llena de unción, refirió triunfos sorprendentes obtenidos; y la obra en América, que produjeron honda impresión.

Asistió el Secretariado en pleno y muchas señoras de la Unión de Damas del Sagrado Corazón.

En Aranda de Duero. En la villa de Aranda de Duero tuvo lugar recientemente el solemne acto de entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Colegio que dirigen los reverendos padres del Corazón de María.

Asistieron los reverendos padres profesores del Colegio, acompañados de una nutrida representación de alumnos de todas las clases y estudios, además de numerosas personas, que habían sido invitadas a tan religioso acto.

Posteriormente se verificaron las entronizaciones del Corazón de Jesús en la cárcel, en el Hospital y Asilo, y en la casa de D. Mariano Bonilla.

Entronización del Corazón de María. Días pasados tuvo lugar en esta corte la solemne entronización del Corazón de María en casa de D. José Soto y Pérez, archidelfado del Corazón Inmaculado.

El padre Superior de los Misioneros benedictinos la imagen, y luego consagró a toda la familia del Sr. Soto al Corazón de María.

GRAB DOS, MARCOS, LEGRATIAS, MOLIJORAS LUNAS, ESPEJOS Y CRISTALES

Gran surtido a precios económicos. VARIEDAD EN RECUERDOS DE PRIMERA COMUNION JOSE PRAT, Plaza del Angel, 11. Casa que recomendamos a nuestros lectores.

LECCIÓN SACRA

En la explicada ayer, el reverendo padre Torres, siguiendo el orden establecido en el libro de los Hechos de los Apóstoles, habló de la predicación de los Apóstoles Pablo y Bernabé en Iconio y del modo como consiguieron con su palabra la conversión de un gran número de judíos y griegos.

Expuso cómo los evangelizadores, yendo de ciudad en ciudad, dejaron a su paso por ellas una santa levadura, que fué la que salvó al mundo.

El padre Torres se detuvo, especialmente a considerar la supuesta tolerancia religiosa atribuida a los pueblos griego y romano.

Sobre este punto hay dos hechos que examinar.

Se dice que los romanos, cuando en sus empresas guerreras tomaban una ciudad, recogían al dios ó a los dioses tutelares de los vencidos y los enterraban en un pantón. Porque cada ciudad tenía uno ó varios dioses, que eran amigos de los habitantes de ella, pero enemigos de sus enemigos.

De aquí que los romanos necesitasen antes que nada someterse a los dioses de aquellas ciudades que conquistaban. No es que ellos negasen que había dos dioses contradictorios ó antagonicos, sino que los dioses de los vencidos había que hacerlos pasar a los vencedores.

Luego la famosa tolerancia religiosa, atribuida a los griegos y romanos, era un mito; por el contrario, lo que había en aquellos pueblos era una intolerancia grandísima.

Y si no, ¿por qué no toleraron la predicación de Pablo y Bernabé? ¿Por qué, lejos de esto, los persiguieron en un modo inicuo, llegando a formar la conclusión de que había de apedrearlos?

NOTICIAS

Se vacunará y revacunará pública y gratuitamente en la Real Policlínica de Socorro, Tamayo, 2, al lado del teatro de la Princesa, el miércoles 11 y viernes 13 del corriente mes, de diez a once de la mañana.

Banquete monárquico. En honor de D. Emilio Llaserá, vicepresidente de la Juventud liberal-conservadora, se está organizando un banquete para festejar el triunfo obtenido en las elecciones parciales por el distrito Universidad-Hospicio.

El acto lo organiza la Juventud liberal-conservadora, y a él prestan su concurso todas las fuerzas monárquicas que han patrocinado su candidatura.

El banquete se celebrará en los salones del Circolo Conservador, el Jueves 12 del corriente, a las nueve de la noche.

EL PILUHOL es el acontecimiento científico más aventajado en su ramo. Un frasco es bastante para afirmar los cabellos e impedir que saigan las canas. Precio del frasco, 3 pesetas. Depósito en Madrid: Pérez Martín y Compañía, y Martín y Durán.

La Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España ha publicado la relación de obligaciones de las líneas de Huesca a Francia, por Canfranc; Soto de Rey a Cifayo-Santa Ana, y Villabona a Avilés y San Juan de Nueva, que en el sorteo celebrado el 26 de Octubre último resultaron amortizadas, aborotándose su importe desde 1 de Febrero próximo.

BIBLIOGRAFIA

Dogma Consolador. 6 El rescate de las benditas Almas del Purgatorio por el reverendo padre Juan María Jiménez Millán, de las Escuelas Pías.

Con verdadero celo y con todo el interés y detenimiento que merece, hemos leído la última obra del ilustre escritor reverendo padre Juan María Jiménez Millán, de la Orden de las Escuelas Pías.

En un volumen de cerca de 400 páginas y bajo el título de "Dogma Consolador" ó "El rescate de las benditas Almas del Purgatorio", ha recopilado en 24 conferencias, notabilísimas en el fondo y admirables en la forma, el fruto de una profunda labor de investigación, realizada en los escritos de los Santos Padres y autores católicos más eminentes.

En la primera de las dos partes, en que se puede considerar el primer tomo, se ocupa el ilustre Escolapio del sujeto, el mortal que abandonó el mundo, para ir a vivir la vida eterna, y de todo cuanto a él se refiere directa ó mediatamente, y en la segunda, de los motivos que tenemos los que en la tierra quedamos, para elevar a Dios nuestras oraciones, a fin de que conceda el rescate de las pobres almas que sufren mientras esperan el momento dichoso de ir a gozar de la gloria del Altísimo.

La exposición y demostración de estos puntos la realiza el autor de "No prevalecerán", con la justeza de expresión que en él es característica, haciendo también por el libro de que nos ocupamos, el Santo Tomás, Cirilo, Sofocles, Scheeler, Mocher, Rousseau el impío, Bayle el escéptico, y varios más, escritores creyentes unos, y autores acatólicos otros, que van dejando en las páginas de "Dogma Consolador", la estela gloriosa de la Verdad; inmutables aquellos, y estos el rastro leve de sus errores, derrocados por la sólida é irrefutable argumentación del insigne teólogo.

Todas las 24 conferencias", pero singularmente aquella en que se estudia "El Alma", rezan que el lector también sea un filósofo y un pensador profundo.

Al final de la obra, y a guisa de apéndice, da el Sr. Jiménez Millán una sentisísima Novena para el alivio de las Almas del Purgatorio, que termina con las Letanías que recitan en Montserrat (Francia), y unas plegarias por los difuntos.

Por todos conceptos, pues, es digna esta obra de los mayores elogios, y nosotros, que nos complacemos en tributarlos, nos permitimos recomendar su adquisición a todos nuestros lectores, sacerdotes y seglares, porque unos y otros encontrarán en sus páginas algo que robustece su devoción por las benditas Almas del Purgatorio.

G. P. Q.

Acabamos de recibir un ejemplar del "Memorandum" publicado por D. Rufino Blanco, de las dos conferencias pronunciadas en el Ateneo de Madrid por el autorizado profesor de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Tratan de dichas conferencias de la "Necesidad de sistematizar los estudios pedagógicos" y del "Crecimiento en la edad escolar".

El autor remitirá gratis dicho folleto a aquellos de nuestros suscriptores que envíen una ficha de este periódico al director de "El Universo", apartado 266, Madrid.

La señorita Pilar Muntadas, que ha honrarizado el sendónimo de "Adsum", acaba de publicar un substancioso folleto titulado "Apuntes de Pedagogía práctica", que contiene 64 pensamientos pedagógicos elegantes para trascurados después de una experiencia inteligentísima que han acreditado los resultados más felices en el internado del Magisterio Católico del Monasterio de Piedra (Zaragoza).

Véndese el ejemplar de este precioso opusculo al precio de cincuenta céntimos en las principales librerías y en la Administración de "El Universo", Olózaga, 1.

La casa Montaner y Simón, de Barcelona, acaba de publicar una edición de lujo, hecha con todo esmero, de "La Divina comedia" de Dante Alighinski, ilustrada con renombradas composiciones del genial dibujante Juan Flaxman.

La edición publicada es la traducida y anotada por los ilustres literatos D. Cayetano Rosell y D. Juan Eugenio Hartzenbusch.

Juzgamos de oportunidad esta publicación, ahora que los admiradores del insigne poeta italiano trabajan y se preparan para la celebración del sexto centenario de su muerte, acaecida en 1321.

En esta sección daremos cuenta de todas las obras que nos remita un ejemplar. Haremos la crítica de todas las obras que nos envíen dos ejemplares.

V. ELCO DE UNA TARTANA

EN LA CARETERA DEL ESTE. Una de esas inverosímiles tartanas que hacen el servicio desde las Ventas al cementerio del Este, volcó ayer tarde, a las cuatro, al pasar por la cuesta denominada del Tejar.

El carricoche conducía 12 viajeros, de los cuales resultaron heridos Concepción Menéndez, Amelia Jiménez, Raimunda Alda, Crecencia Martín, Antonio Falcón, Antonio Guigón y Cesáreo Ferrero.

Fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito del Congreso. El pronóstico es leve en todos ellos, a excepción de la primera, que lo es reservado.

El conductor del vehículo, Pablo González, que también resultó con diversos desgarramientos leves, pasó a disposición del jefe de guardia, como también el amo de la referida tartana.

Accidente de trabajo. En el almacén de maderas establecido en la calle de Argumosa, se produjo variaciones, de pronóstico reservado, el obrero Antonio Sabastro, de sesenta y cinco años de edad.

Fue asistido en la Casa de Socorro de su distrito.

RELIGIOSAS

DIA 9.—LUNES

La Invencción milagrosa de la imagen de Nuestra Señora de la Almudena. La Dedicación de la Basílica del Salvador en Roma; Santos Teodoro y Orestes, mártires; San Agripino, Obispo; San Ursino, confesor; y Santos Bustillo y Lopatra.

San Sebastián.—Último día de Novena en sufragio de las Almas del Purgatorio. A las nueve, Misa cantada de Requiem, con Vigilia y Responso. A las cinco y media de la tarde, Rosario, sermón, que predicará D. José Silveira, Ejercicios, Novena, Salmos y Responso.

Las seis, Rosario, Ejercicios y Responso solemne. Iglesia Pontificia de San Miguel.—A las diez, Vigilia y Misa cantada con Responso. Nuestra Señora de Covadonga.—Último día de Novena en sufragio de las Almas del Purgatorio. A las cuatro, Rosario, Novena, Salmos y Responso cantado.

La Cámara de Industria espera que las dificultades que otras veces se han opuesto a la firma de este Convenio no se suscitaren en los presentes momentos, en que se ventila el problema de nuestra expansión económica.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

ESPECTACULOS PARA HOY
ESPAÑOL.—(Función 17.ª de abono).—A las diez, Don Juan Tenorio.

LIBRO DE ACTUALIDAD
Dogma Consolador ó El Rescate de las benditas Almas del Purgatorio, por el R. P. Juan M. Jiménez, rector del Colegio de las Escuelas Pías de Santiago de Chile.

TRIBUNALES
El de la Rota ha dictado una interesante sentencia en el pleito sobre el beneficio curado de San Martín de Jiménez de Jamuz, de que dimos cuenta hace pocos días, revocando las sentencias de Astorga y de Valladolid, y declarando haber probado el apelante su legítima propiedad y posesión en el derecho de presentar para dicho beneficio, conforme a la doctrina sustentada por el letrado Sr. Hernando de Laramendi.

LA DEUDA
La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en el presente semana y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MERTZ
Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Jádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo el 3.

EL TRATADO DE COMERCIO CON CUBA
La Cámara Industrial ha mandado a la prensa la siguiente nota:
"La Cámara de Industria de Madrid ha reproducido ante la Junta de Inicativas el escrito elevado en el mes de Marzo de 1913 al señor ministro de Estado, significándole la conveniencia y utilidad de que se reanuden las negociaciones interrumpidas para llegar a un acuerdo comercial entre Cuba y España.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS
Carmen, 18. — Teléfono 123. — MADRID
EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION
Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS
Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta. Hay papeles que, mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar á que los escritos aparezcan malos.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 21, de Barcelona el 25, de Atlanta el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAUNA VICTORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Cartería).

LA CENTRAL ANUNCIADORA
AGENCIA COTILICA DE PUBLICIDAD
ANUNCIOS EN GENERAL
Gratís facilitamos preceptores, profesores institutivos, doncellas, niñas, cocineras y criados de todas clases.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS
Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

REGALO A NUESTROS SUSCRIPTORES
HOMENAJE A UN PRELADO
La Redacción de «La Aurora del Pirineo», ha editado un elegante ALBUM-IBRO, que es un compendio de cuanto en España se ha hecho en obsequio del alma de Sr. Arzobispo de Tarragona, ante dignísimo Obispo de Jaca, D. Genaro de Pineda, en primer lugar, del Clero, Ordenes Religiosos, Notarios, Registradores, Guardia Civil, Militares y de todas las causas nobles, deben adquirir el Album, cuantas personas hayan recibido directa ó indirectamente favores del Excmo. Prelado.

DULCES Y PASTAS 2,50
PARA BUENOS IMPRESOS Y SERVICIOS CÁLICO
FABRICAS DE BARRAS Y MOLLIS BARRINEROS
Accesorios de todas clases para dichas industrias.
JUAN Y SALVADOR CHACON
3, Plaza del Angel, 3. MADRID

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

NECESITAN TRABAJO
NECESITAN TRABAJO
NECESITAN TRABAJO
NECESITAN TRABAJO

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS DE VIZCAYA
BILBAO
FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
Dirigir toda la correspondencia a Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

BANCO DE ESPAÑA
SITUACION
ACTIVO
Oro en Caja. 7 Noviembre 1914. 31 Octubre 1914.
Del Tesoro..... 4.596.181,94 4.582.228,15
Del Banco..... 554.910.623,47 547.761.068,46

PARA EL CULTO
FABRICA DE MECALCOS
FABRICA DE MECALCOS
FABRICA DE MECALCOS